

TEMA:
**HISTORIA DE LAVADO DE
MANOS**



**Nombre: Rosmery
Magdalena Chic
Capriel**

**Profesor: jhodany
Arguello Galvez**

**Materia: prácticas
de enfermería I**

L.I.C: en enfermería

6TO cuatrimestre

Grupo: A

Historia del lavado de manos.

el lavado de las manos, continúa siendo un problema pendiente de solución tanto en los ambientes domésticos como en los servicios de salud a nivel mundial.

En los inicios de la práctica de la medicina, el lavado de las manos no siempre estuvo relacionado con el cuidado de los enfermos. El desconocimiento de las formas de transmisión de las enfermedades, de los microorganismos y de la importancia de la higiene como una medida de protección en la prevención de las enfermedades infecciosas convertía a la atención médica en una práctica sin precaución alguna en sí misma.

Los registros publicados sobre los enfermos y fallecidos en los hospitales de la Europa medieval, afirman que debido a la escases de condiciones higiénicas y a las tasas de mortalidad presentes eran alarmantes, es por eso que los hospitales se ganaron el sobrenombre de casas de la peste, haciendo referencia a la epidemia de peste que rebalsó a diversos países de Europa y Asia, de la cual pocos enfermos escaparon con vida. El descubrimiento del lavado de las manos como una medida higiénica capaz de eliminar los microorganismos presentes en estas, ocurrió en la primera mitad del siglo XIX. La observación cuidadosa, el análisis y la asociación de hechos realizado por eminentes científicos, que convivieron con la muerte de la mayoría de los enfermos hospitalizados a causa de la infección, les permitió comprender que las manos de los médicos podían portar partículas que enfermaban a los pacientes; por eso tomaron como una obligación y una necesidad de que fuera aprobado el lavado de manos. La importancia y necesidad del lavado de las manos, con cierta frecuencia, debido a la reemergencia de enfermedades infecciosas fácilmente controladas con esta sencilla medida de asepsia y antisepsia.

El lavado de las manos ayuda a evitar la transmisión y el contagio de enfermedades transmisibles para los seres humanos como el cólera, fiebre tifoidea, enfermedades respiratorias agudas y otras enfermedades de transmisión digestiva.

La resistencia de los médicos a la idea de lavarse las manos no solo estaba fundada en el desconocimiento de los agentes transmisores de la infección, se escudaba además en la carencia de facilidades para el lavado de las manos. En los hospitales de principios del siglo XIX no existían lavamanos en las salas, por lo que lavarse las manos antes de examinar a cada paciente representaba un gran esfuerzo. Todas estas razones en el orden del diseño de las viejas instalaciones de salud y la creencia por parte de la población y de los mismos doctores de que aquellos que utilizaban el arte de curar eran como dioses, les hacía muy difícil creer que las mismas manos de los doctores que aliviaban y curaban a los enfermos podían también causar daño, si no se lavaban las manos antes de su examen y tratamiento. La difusión de los métodos asépticos y antisépticos por fin tuvo lugar sobre todo a partir de 1890, la evidencia mostrada al respecto ayudó a que muchos médicos comprendieran el mal causado a tantos pacientes que murieron por enfermedades transmitidas por ellos mismos; esto causó una verdadera conmoción en el gremio médico al comprobar que involuntariamente habían ayudado a propagar la gangrena gaseosa, la erisipela, tétanos, la fiebre puerperal y otras infecciones supuradas, lo cual llevó a algunos al suicidio.

Leer este tipo de artículos es muy interesante porque comprendemos el esfuerzo que hicieron personas en poder demostrar la importancia del lavado de manos, aunque suena un siempre echo, o algo sin importancia, mas sin embargo es algo a nivel mundial que ayuda a evitar muchísimas enfermedades y salvar vidas. Y el compromiso del personal de la salud es dar promoción a este tipo de actividad tanto hospitalario como en la sociedad que todavía sigue siendo una lucha para que las personas comprendan su importancia.

Bibliografía

ANTOLOGIA PROPORCIONADA POR EL
DOCENTE DEL LA MATERIA

<http://www.aniorte->

[nic.net/archivos/trabaj_histor_lavado_manos.pdf](http://www.aniorte-nic.net/archivos/trabaj_histor_lavado_manos.pdf)